
O Ministério Público Estadual inici-
ou uma ação civil pública para que
Serviço de Água e Esgoto (Saae)
melhore a qualidade da água que é
distribuída em Angra.       Página 4

Água de má qualidade

MPE diz que
água do Saae
não é boa

Em mais um ano seguido, Angra dos Reis terá um dos
maiores orçamentos do Estado do Rio. A previsão de
arrecadação supera os R$ 1,7 bilhão em 2023.  Página 3

PREFEITO DETONA FAKENEWS DE SEU VICE: ‘ACHO QUE SONHOU’.

O investimento da prefeitura de
Paraty no ensino fundamental públi-
co na cidade foi líder em volume de
recursos per capta no Estado em
2020, diz o TCE/RJ.        Página 7

Preparando o futuro

Paraty lidera
investimentos
em educação

Rotina de violência

Bandidos da
Lambicada
levam a pior

Página 9

A miss Angra juvenil, Ana Clara, é
a estrela de nossa edição especial

ENFIM, É
NATAL!

Prefeitura terá
ano novo com
os cofres cheios

ORÇAMENTO BILIONÁRIO... DE NOVO

Já pode preparar o bolso. A partir de março, quem passar
pela rodovia Rio-Santos terá de pagar pedágio. Haverá ao
menos três pontos de cobrança desde Itaguaí.   Página 3

Pedágio começa
a ser cobrado a
partir de março

TRÊS PONTOS ENTRE ITAGUAÍ E PARATY

Página 12

Lojas CEM abrem
unidade de Paraty

O prefeito de Paraty, Luciano Vidal
participa do lançamento do calendá-
rio de eventos de 2023.    Página 4

Já é 2023 em Paraty

Cidade terá 59
eventos no
ano que vem

CADERNO ESPECIAL
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‘Tem muito candidato afoito, apressadinhos’.
Do prefeito de Angra, Fernando Jordão (PL), sobre sua própria sucessão em 2024

Christiano Alvernaz em maus lençóis

A orelha do vice-prefeito de Angra, Christiano Alvernaz
(REP), ardeu esta semana, levando pancadas tanto da opo-
sição, quanto do seu próprio colega de chapa, o prefeito
Fernando Jordão (PL).

Primeiro veio o ex-deputado e ex-ministro Luiz Sérgio
(PT) provocar Alvernaz sobre a ‘coragem’ em repetir as
estapafúrdias teorias sobre uma possível morte do presi-
dente eleito Lula e até uma substituição dele por um ator.
Luiz Sérgio pediu que o médico sustentasse a teoria publi-
camente na semana em que o Supremo Tribunal Federal
mandou prender e autuar vários bolsonaristas e golpistas
que repetem teorias semelhantes pelo país.

— Chegou a hora da verdade. Vai continuar nesta linha
de ‘valentão’ ou vai se acovardar? — questionou Luiz Sér-
gio, que não teve resposta pública ainda.

Na terça-feira, 20, foi o próprio Fernando Jordão quem
jogou a pá de cal. Dizendo-se afastado politicamente de
seu vice e, claro, demarcando a distância entre os dois,
Fernando discordou publicamente da teoria maluca e disse
que se deve separar o ‘joio do trigo’.

— Acho que ele sonhou isso. É uma ideia estapafúrdia,
sem pé nem cabeça — afirmou o prefeito.
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Sem gastar

A atual Mesa Diretora
da Câmara de Angra de-
verá devolver dinheiro ao
Executivo no ano fiscal de
2022. O Poder Legislati-
vo não teria conseguido
gastar todo o recurso que
recebe, apesar de uma
gestão extremamente per-
dulária e com despesas no
mínimo curiosas. O estor-
no poderá passar de até
R$ 7 milhões.

O ex-vice-prefeito de Angra, Leandro Silva, já adiantou o
calendário e se movimenta de olho na eleição de 2024. Há
poucos dias foi até alguns deputados estaduais amigos na
Assembleia, entre eles Léo Vieira (PRTB), reeleito em outu-
bro com 52 mil votos e um aliado de primeira hora.

Leandro pediu investimentos na rede de educação estadual
no município e a necessidade de ampliação, por exemplo, do

colégio Honório Lima, no
Balneário. Outro ponto
foi o pedido de ampliação
da oferta de cursos na
Faetec da Japuiba.

Amigo do ex-vice-pre-
feito há anos, Léo se co-
locou à disposição.

— Já vai para oito anos que não disputo eleição em Angra.
Mesmo sem mandato continuei ajudando a cidade com minha
relação política nesse tempo.  Sobre 2024 ainda não decidi
com meu grupo político qual o caminho em que iremos andar,
mas já ter o apoio do deputado Léo Vieira só fortalece essa
discussão — afirmou  Leandro que, em janeiro, terá novo
programa de entrevistas no formato de podcast.

Castro na mira
Reeleito e diplomado, o

governador Cláudio Cas-
tro (PL) não terá vida fácil
nos tribunais. O escândalo
dos pagamentos a fantas-
mas via Ceperj deverá al-
cançá-lo em 2023.

Instituto de Previdência divulga
resultado de primeiro concurso

Provas objetivas para diversos cargos foram realizadas no dia 4

Dom Atacadista vende

cestas de Natal este ano

Pela primeira vez, a rede
de supermercados Dom

Atacadista terá à disposição
dos clientes este ano as po-
pulares cestas natalinas. Se-
gundo a empresa, todas com
a melhor relação ‘custo X be-
nefício’ do mercado.

Três tipos de cestas estão
à disposição, compostas por
itens da época e também be-
bidas, além de produtos ofe-
recidos com exclusividade em
todas as lojas da rede, inclu-
indo as recém-inauguradas
unidades da Praia da Cháca-
ra (em Angra dos Reis) e em
São Pedro da Aldeia.

As cestas integram o com-
promisso do Dom Atacadista
de comercializar produtos
com preços competitivos e
proporcionar uma experiên-
cia de compra positiva aos
empreendedores locais no
atacado e também aos con-
sumidores finais. As três ces-
tas de Natal são a vermelha,
a verde e a dourada.

Em cada cesta há itens na-
talinos como panetone e vi-
nho, entre outros itens.

Acesse nosso site e veja

os detalhes de cada cesta

à venda no Dom em

tribunalivrejornal.com.br

Leandro Silva plantando 2024

A prefeitura de Angra tor-
 nou público na terça-

feira, 20, o resultado prelimi-
nar da prova objetiva do pri-
meiro concurso público do
Instituto de Previdência So-
cial de Angra dos Reis, o An-
graprev. O resultado está no
site da organização que cuida
da seleção, o Instituto AOCP
(institutoaocp.org.br). Junto
ao resultado, consta a relação
dos candidatos que atingiram
a nota prevista para a prova
objetiva.

No mesmo site, os candi-
datos podem consultar indi-
vidualmente suas folhas de
respostas e seu desempenho
na prova objetiva, por meio
de um link que ficará dispo-
nível no ambiente por até 60
dias, a contar desta data de
divulgação do resultado pre-
liminar.

Candidatos que quiserem
entrar com recurso em rela-
ção ao resultado preliminar
têm até a quinta-feira, dia 22,
para fazê-lo.

As provas objetivas foram
realizadas em Angra no últi-
mo dia 4. O concurso do An-
graprev contou com mais de
5 mil inscritos e está oferecen-
do vagas para nível médio
(agente previdenciário); nível
técnico (agente previdenciá-
rio em análise contábil e téc-
nico em suporte de TI) e ní-
vel superior (analista previ-
denciário, analista em segu-
rança da informação, analista
de controle interno, assisten-
te social e contador).
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Mais um orçamento bilionário em Angra
Arrecadação da prefeitura angrense para o ano que vem volta a se aproximar dos R$ 2 bilhões
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Ministério Público pede
melhorias na qualidade
da água em Angra

CCR se prepara para início da
cobrança de pedágio na BR
Cobrança no trecho entre Itaguaí e Paraty deve ser de R$ 12

O Ministério Público do
Estado do Rio de Janei-

ro (MPRJ) ajuizou Ação Ci-
vil Pública para que o Servi-
ço Autônomo de Água e Es-
goto de Angra (Saae) e a pre-
feitura adotem correções nos
sistemas de abastecimento de
água para eliminar desconfor-
midades e assegurar que a
água destinada à população
atenda a padrões de potabili-
dade definidos pelo Ministé-
rio da Saúde. Para o MP, a
água fornecida aos angrenses
não seria de boa qualidade.

A ação civil pede que o
Saae faça avaliação contínua
dos sistemas coletivos de
abastecimento de água que
opera e divulgue todos os re-
latórios mensais e semestrais
sobre a qualidade e potabili-
dade da água distribuída à
população em cada sistema,
em nome da transparência e
cumprindo a Lei Estadual RJ
nº 4930/2006.

Um inquérito civil do MP

Angra dos Reis terá mais
uma vez, em 2023, or-

çamento superior a R$ 1,5
bilhão, podendo chegar até a
R$ 1,7 bilhão, com uma ren-
da per capta acima de R$ 7,3
mil, superior à imensa maio-
ria das cidades brasileiras. A
peça orçamentária para o ano
que vem já foi aprovada pela
Câmara Municipal e confirma
a imensa folga que terá o go-
verno do prefeito Fernando
Jordão (PL) no ano que an-

tecede a eleição municipal.
Fernando não pode ser can-
didato à reeleição e deve
aproveitar o caixa forte para
‘inventar’ um candidato para
seu grupo político apoiar.

Na votação do orçamen-
to não houve unanimidade
plena. Uma emenda sugerin-
do a construção de um hos-
pital veterinário público foi
rejeitada e por isso seis vere-
adores discordaram da men-
sagem final aprovada pela
Comissão de Finanças da
casa legislativa.

A peça orçamentária não
prevê reajuste dos salários do
funcionalismo público ou se-
quer correção no valor do ti-
cket alimentação. Mesmo
com nível de comprometimen-
to da receita com pessoal
abaixo do limite de 50% da
receita líquida. Nos últimos
seis anos, Fernando Jordão
concedeu reajuste em apenas
duas ocasiões e a perda sala-
rial do funcionalismo ultrapas-
sa os 25%.

Despesas — Saúde e
Educação serão as áreas que

mais receberão recursos. A
saúde ficará com 40% da re-
ceita, beirando os R$ 400
milhões, incluindo repasses
para a Fundação que gere o
Hospital Municipal da Japuí-
ba e o novo hospital materni-
dade, também público.

A Educação receberá R$
287 milhões, a maior parte
para pagamento de pessoal
(a maior folha do funciona-
lismo), além de investimentos
em reforma de escolas, am-
pliação do serviço de creche
e qualificação profissional.

A secretaria de Desenvol-
vimento Regional (onde estão
as áreas de Obras e Defesa
Civil) terá mais R$ 336 mi-
lhões para investimentos.

Câmara — No duodéci-
mo reservado ao Poder Le-
gislativo (um percentual da
receita do município) o va-
lor reservado para o trabalho
dos parlamentares é impres-
sionante: serão R$ 60 milhões
para que a Casa basicamente
apenas pague salários e remu-
neração para seus funcioná-
rios e parlamentares.

Klauber Valente

RJ constatou que a água ofe-
recida à população está em
desconformidade com os pa-
drões de potabilidade do Mi-
nistério da Saúde no que tan-
ge a parâmetros microbioló-
gicos e físico-químicos, inclu-
indo coliforme totais.

Resposta — Em nota pu-
blicada no seu site, a prefei-
tura de Angra disse ter toma-
do conhecimento da ação ju-
dicial pela imprensa.

— A prefeitura não foi no-
tificada oficialmente, mas adi-
anta que enviará ao Ministé-
rio Público e à Justiça dados
e relatórios que comprovam
a qualidade da água forneci-
da pelo Saae — afirma.

O município garante que
realiza testes periódicos na
água distribuída e informa as
condições da água nas con-
tas de consumo emitidas men-
salmente. A autarquia também
afirma possuir laboratório
próprio para monitoramento
periódico da água.

A partir de março do ano
que vem, moradores da

Costa Verde e turistas que
passarem pela rodovia Rio-
Santos (BR-101) deverão
pagar pedágio em pelo me-
nos três pontos entre as cida-
des de Itaguaí e Paraty. O
valor da cobrança deve che-
gar a R$ 4,10 por trecho mas
os detalhes sobre a cobrança
ainda não foram divulgados.
Por ora, a concessionária
CCR Rio SP se encontra nas
obras de melhorias que ocor-
rem em trechos da estrada.

Representantes da empre-
sa estiveram em Angra na ter-
ça-feira, 13, apresentando ao
governo municipal um relato
sobre as obras iniciadas em
maio deste ano e o planeja-
mento para o futuro da BR-
101, que poderá receber até
R$ 14 bilhões em investimen-
tos até 2050.

O secretário municipal de
Desenvolvimento Regional,
Tiago Scatulino, disse que é

importante a empresa prestar
contas ao governo e à popu-
lação da região.

— Nunca vimos tantas
melhorias na Rio-Santos
como agora. Além do confor-
to e segurança para o mora-
dor, o turista vai querer visi-
tar mais a nossa região com a
melhoria deste acesso — crê
Tiago.

Entre as obras previstas
para a rodovia estão a dupli-
cação de um trecho de 80 km,
além de 33 km de faixas adi-
cionais ao longo da via, com

a construção de estruturas
operacionais de apoio ao
motorista. O trecho que cor-
ta o município de Angra deve
ser duplicado até 2030.

Esta semana a empresa
volta ao município para apre-
sentar os locais onde serão
instalados os equipamentos
do tipo ‘free flow’, para a
cobrança do pedágio de for-
ma eletrônica, com mais se-
gurança e agilidade no trânsi-
to, além de comodidade na
hora de pagar para poder cir-
cular na estrada.

TÉCNICOS da concessionária explicaram a cobrança
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Teatro terá obra de modernização

A secretaria de Saúde de Angra dos Reis
    já está vacinando bebês que possuam

comorbidades contra a Covid-19. A vacina-
ção utiliza o imunizante Pfizer Baby e ocorre
em unidades centralizadas, por agendamento,
pelo telefone (24) 3365-4213. A imunização

é voltada às crianças a partir de 6 meses e menores de 2 anos com comorbidades.
Os pais ou responsáveis pelos bebês devem levar cartão do SUS, caderneta de
vacinação da criança e laudo que comprove a comorbidade.

O esquema de prevê 3 doses da vacina, com intervalo total de 8 semanas. Se a
criança estiver com febre, a vacinação não é indicada. As unidades que fornecerão o
imunizante e as comorbidades estão no site tribunalivrejornal.com.br.

O Teatro Municipal de Angra dos
 Reis, inaugurado no ano 2000,

receberá obras de modernização e
acessibilidade com recursos do go-
verno do Estado do Rio. O municí-
pio foi um dos oito contemplados
pelo Programa de Acesso à Arte e
Gestão Cultural, concebido pela Uni-
versidade do Estado do Rio (Uerj) e
a secretaria de Estado de Cultura.

A deputada Célia Jordão (PL) afir-
mou ter ajudado na conquista por
meio de uma indicação legislativa
para a secretária de Estado de Cul-
tura, Danielle Barros. Representan-
tes do governo do Rio estiveram no
teatro na semana passada para ver
de perto as necessidades.

— O teatro completou 22 anos
ainda não recebeu uma obra de gran-

de porte. Fico feliz por termos conseguido a in-
clusão do teatro no programa estadual e agrade-
ço à secretária Danielle pela sensibilidade — agra-
deceu Célia Jordão.

Na avaliação do secretário de Cultura, Andrei
Lara, a obra de modernização permitirá valorizar
ainda mais a cultura local e reverenciar o palco de
tantas manifestações culturais angrenses. Uma das
mudanças a ser contratada será a melhoria da aces-
sibilidade para cadeirantes e pessoas com baixa
mobilidade.

Angra vacina
bebês contra
a Covid-19

Operação de chegada e desembarque de turistas no Centro e na Ilha Grande ocorre sem incidentes

Turismo homenageado por operadora de navios

A operação dos navios de
 cruzeiro no início da tem-

porada que vai até março doa-
no que vem rendeu à prefeitura
de Angra uma homenagem da
empresa MSC Cruzeiros, que
envia vários cruzeiros para o
município há muitos anos. O
município correspondeu com a
entrega de uma placa, produzi-
da pela Fundação TurisAngra.

A cerimônia de troca de pla-
cas foi na sexta-feira, 16, no in-
terior do MSC Seashore, o mai-
or navio de cruzeiro a navegar
em águas brasileiras este ano,
que parou pela primeira vez em
Angra na enseada da Vila do
Abraão, na Ilha Grande.

Das mãos do comandante
do navio, o presidente da Turi-
sAngra, Marc Olichon, rece-
beu a placa de agradecimento
pelos serviços prestados duran-
te a recepção dos navios. Na
mesma ocasião, a prefeitura
também entregou uma placa à
MSC, reconhecendo a empre-
sa como ‘amiga de Angra’.

— É um reconhecimento da
empresa pelo acolhimento. Só
nesta sexta-feira (dia 16), dois
navios estão ancorados em An-
gra. Desde o primeiro transa-
tlântico estamos com uma equi-
pe multidisciplinar tanto no con-

tinente quanto no Abraão, para
que os turistas possam ser rece-
bidos com qualidade — garan-
tiu Marc.

O presidente da TurisAngra
disse ainda que a projeção da
temporada, que vai até abril de
2023, era de 70 navios, o que
já representaria um recorde, e
que esse número já saltou para
84 devido aos navios extras que
a MSC tem enviado para o mu-
nicípio com frequência.

— Há um estudo da FGV di-
zendo que cada turista que de-
sembarca gasta na cidade cer-
ca de R$ 500. Só hoje são mais
de 5 mil turistas no Abraão e
mais de 3 mil no Centro. O tu-
rismo ganha, o comércio ganha
e Angra ganha — contabiliza.

O secretário especial para a
Ilha Grande, Carlos Kazuo, tam-
bém participou da cerimônia.

— É muito importante essa
passagem dos cruzeiros na nos-
sa baía, pois o turista do navio
passa um dia, aprecia nossas be-
lezas e depois quer voltar com
mais tempo. Somos o maior
polo náutico da América do Sul.
São muitos produtos e atrações
e embarcações sendo alugadas
por causa do transatlântico. É a
economia aquecida por conta do
turismo — crê Kazuo.

Cidade terá 100% de

Angra dos Reis
deve repetir este

ano, a alta ocupação
turística do ano passa-
do, quando a cidade
teve a maior taxa en-
tre as cidades do inte-
rior do Rio. Agora,
para este fim de ano,
a expectativa é supe-
rar os números do ano

passado, já que, até o mo-
mento, a taxa de reserva na
rede hoteleira é de 100% en-
tre os dias 24 de dezembro e
2 de janeiro, com a expecta-
tiva de que os turistas movi-
mentem R$ 120 milhões no
município.

A taxa de ocupação total
para os festejos é de 95%, o
que, a poucos dias das festi-

vidades de Natal e Ano-
Novo, garante uma cidade
lotada de visitantes, o que
já vem acontecendo tam-
bém desde o início da tem-
porada de cruzeiros.

Alguns hotéis e meios de
hospedagem do município
no continente e na Ilha
Grande estão com lista de
espera, o que também in-
dica um cenário ainda mais
promissor para a economia
e o comércio da cidade no
início do Verão.

ocupação no réveillon

ENTREGA de placa comemorativa foi a bordo de navio

DIVULGAÇÃO / PMAR
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Organização do calendário facilita a promoção do destino

Calendário de Paraty
terá 59 eventos em 2023

Pinguins resgatados no
Rio são libertados em Angra
Pelo menos 10 pinguins foram

soltos na quarta-feira, 14, na
região de Angra dos Reis pelo
projeto de Monitoramento de
Praias da Bacia de Santos. Os
pinguins-de-magalhães passaram
por tratamento veterinário e após
a estabilização, retornarão ao ha-
bitat natural, na Patagônia. A sol-
tura foi realizada em alto-mar, respei-
tando condições de maré para facili-
tar o retorno dos animais aos seus lo-
cais de origem.

Mais de 11 mil pinguins foram re-
gistrados passando pelo litoral brasi-
leiro este ano, mas alguns ficaram pe-
las praias. Nesta soltura, a equipe teve
apoio do Núcleo de Gestão Integra-
da do ICMBio Paraty, do Parque Na-
cional da Serra da Bocaina, da Esta-
ção Ecológica de Tamoios (RJ) e da
APA Cairuçu (RJ). Os pinguins foram

resgatados em
praias de Paraty,
Angra, Mangara-
tiba, Rio, Niterói e
Maricá.

As aves foram
reabilitadas em
centros de reabili-
tação em Angra e

Araruama e na Unidade de Estabili-
zação do Rio. No último dia 9, em
Florianópolis (SC), outros 18 pinguins
retornaram ao oceano.

Dos 11 mil pinguins encontrados
no litoral brasileiro, Santa Catarina é
o estado com maior incidência, com
6887 pinguins encontrados; seguida
de São Paulo, com 2562 animais e
Paraná, com 1918 animais. No Rio
de Janeiro foram registrados apenas
76 pinguins na temporada. Mais avis-
tamentos ainda podem ocorrer.

A prefeitura de Paraty lan-
 çou na quinta-feira, 15,

o calendário turístico e de
eventos da cidade para o ano
2023. Incluindo os eventos já
tradicionais à programação
cultural e celebrações religio-
sas, a Cidade Histórica, um
dos principais destinos turís-
ticos do Estado terá 59 pro-
gramações especiais e em al-
guns fins de semana com mais
de uma atração simultânea.
Paraty é uma das cidades do
Rio com o calendário turísti-
co mais diversificado.

De acordo com a prefei-
tura, os principais eventos do
ano que vem já estão com as
datas definidas, com ênfase
na valorização das tradições
locais, sustentabilidade, de-

senvolvimento econômico e
do turismo. O evento de lan-
çamento do Calendário
2023, restrito a jornalistas,
promotores de eventos e ao
trade turístico, foi num bar na
praia da Barra do Corumbê,
com a presença de várias au-
toridades, incluindo vereado-
res e secretários municipais.

Entre os eventos culturais,
destaque para o retorno da
Festa Literária de Paraty ao
mês de julho, novamente em
formato presencial, e para a
confirmação de dois festivais
de jazz na cidade: a edição
número 13 do Bourbon Fes-
tival, entre os dias 14 a 16
de abril; e o Circuito Sesc
Jazz & Blues Paraty, entre os
dias 2 a 4 de junho.

No calendário de celebra-
ções tradicionais, 2023 terá a
volta do Carnaval de rua, en-
tre os dias 17 a 21 de feve-
reiro, a Festa do Divino Es-
pírito Santo, no final de de
maio, e o 41º Festival da Ca-
chaça, Cultura e Sabores de
Paraty, entre os dias 17 a 20
de agosto.

Esportes — Na lista de
eventos esportivos programa-
dos para 2023, destaque para
o 1º Paraty Brazil By UTMB,
nos dias 22 a 24 de setem-
bro. A prova internacional
será um ‘ultra-trail’ pela Ser-
ra da Bocaina, com um per-
curso de 110 quilômetros pela
Mata Atlântica, no nível do
mar até a Pedra da Macela.
Também estão previstas a

sexta edição do X-Terra, dias
7 e 8 de dezembro; e o 16º
Fest Juá, de 9 a 12 de mar-
ço, na Praia do Sono. Os
eventos esportivos têm gran-
de apelo turístico e costumam
elevar a ocupação hoteleira
significativamente.

Outra novidade do Calen-
dário Turístico será a realiza-

ção da 1ª Feira de Pesca e
Negócios do Mar, entre os
dias 16 a 19 de março.

Além do calendário turís-
tico, foi lançada também a se-
gunda edição do Calendário
de Festejos da Serra e do
Mar, que divulga e valoriza as
festas das comunidades cai-
çaras paratienses.

AUTORIDADES celebraram a organização para 2023
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Cidade também ficou em 35º lugar em volume de investimentos diretos na educação fundamental

Cidade de Paraty lidera investimentos
públicos em educação no Estado do Rio

Acesse nosso site e

tenha mais informações

sobre a Costa Verde em

tribunalivrejornal.com.br

DIVULGAÇÃO / PMP

Relatório do Tribunal de
 Contas do Estado do

Rio (TCE/RJ) indica que a ci-
dade de Paraty atingiu, em
2020, o maior volume de in-
vestimentos públicos por alu-
no na média registrada nos
outros 91 municípios flumi-
nenses. Há anos a cidade fez
opção de melhorar seu ensi-
no fundamental com vários in-
vestimentos desde em equi-
pamentos e construção de
novas escolas, até na melho-
ria significativa da merenda
escolar

De acordo com o Tribunal
de Contas, o valor gasto pelo
município chegou a R$
5.796,75 por estudante. A
média de gastos dos demais

municípios fluminenses foi de
de R$ 5,3 mil por aluno.

Além do valor per capta,
Paraty ainda ficou na 35ª po-
sição entre os municípios do
Estado em investimento por
aluno, na área de educação,
cumprindo o limite mínimo
constitucional de 25% da re-
ceita própria para a educação.
O ano de 2020 foi severa-
mente impactado pela pande-
mia do coronavírus mas não
inibiram os investimentos na
educação da cidade.

O prefeito Luciano Vidal
(MDB) afirma que o investi-
mento crescente em educação
é resultado do programa ‘Es-
cola Viva’, implantado no iní-
cio do atual mandato.

Na área de recursos hu-
manos, o programa já garan-
tiu benefícios como a incor-
poração de um terço aos sa-
lários dos professores, ade-
quação da carga horária dos

professores do primeiro seg-
mento e fornecimento de no-
tebooks e internet gratuita
para todo o magistério. Tam-
bém houve a reforma de 34
unidades escolares, além da

construção de duas novas cre-
ches. Todas as escolas estão
recebendo novo mobiliário e
parquinhos infantis.

A secretária de Educação,
Gabriela Gibrail, ressalta que
os investimentos permitem
que a prefeitura avance em
projetos pedagógicos para
melhorar a qualidade de en-
sino, como o programa de re-
posição curricular na alfabe-
tização, que já está em vigor
nas escolas municipais.

Outra iniciativa em anda-
mento é a implementação da
metodologia ‘Montessori’ na
rede de educação infantil,
com formação, material didá-
tico e adequação dos espa-
ços escolares.

PREFEITO Vidal num dos equipamentos para as escolas

Paraty
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Série documental para a TV registra dia a dia
de comunidades de Paraty e da Ilha Grande

A TVT Brasil está contan-
 do, em oito episódios,

como é a vida e o cotidiano
de moradores dos dois desti-
nos brasileiros recentemente
reconhecidos como Patrimô-
nio Mundial da Humanidade:
Paraty e a Ilha Grande, em
Angra dos Reis. A série ‘Um
dia na vida em Paraty e Ilha
Grande’ é feita a partir da
vida diária de ilustres perso-
nagens dos dois locais e já
estreou em rede nacional

 A produção da TVT foca
na documentação de tradi-
ções e das paisagens únicas
do primeiro sítio misto do
Brasil reconhecido pela Unes-
co como Patrimônio Mundial
em 2019.

Capturando a biodiversi-
dade, as culturas e os modos
de ser e fazer das populações
tradicionais e caiçaras, a sé-
rie, está no ar desde o início
de dezembro, sempre aos
domingos, às 17h45. Os epi-
sódios pode ser assistidos no
canal do Youtube da Rede
TVT e ainda estão no site
umdianavida.com.

O projeto faz parte do pro-
grama ‘BNDES+ Patrimô-
nio Cultural’ e é produzido
pelo Instituto de Pesquisas
Marinhas (Ipemar) e pela pro-
dutora Laboratório Cisco. A
produção constitui-se ainda
num importante registro e ins-
trumento de valorização des-
sas paisagens e de suas iden-
tidades, sobretudo por focar
nas populações tradicionais
locais – caiçaras, indígenas e
quilombolas.

Em oito episódios grava-
dos em diferentes localidades,
o espectador caminha pelas
ruas de Paraty durante a fes-

ta de São Benedito; acompa-
nha as mulheres marisqueiras
do Saco do Céu, em Ilha
Grande, e os faroleiros do
Farol dos Castelhanos em
rotinas solitárias; visitam a
Praia da Longa, o Aventurei-
ro e Provetá (na Ilha Gran-
de); conhecem a comunida-
de do Quilombo do Campi-
nho da Independência e a Al-
deia Araponga (em Paraty).
Retratos reais de uma vida

cotidiana que é sobretudo dá-
diva. E resistência.

‘Um dia na vida em Para-
ty e Ilha Grande’ começou
sua trajetória de exibição nos
meses de setembro, outubro
e novembro, em circuitos co-
munitários, mostras e cine-
mas. A série deixa claro que,
apesar do reconhecimento
mundial e das legislações na-
cionais de proteção, os terri-
tórios  em questão ainda so-
frem muitas pressões econô-
micas, nem sempre favoráveis
às dinâmicas locais.

Realização — O Institu-
to de Pesquisas Marinhas
(Ipemar) está sediado na Ilha
Grande e atua com projetos
voltados para as ciências, sa-
beres e culturas do mar. Já a
produtora Laboratório Cisco,
sediada em Campinas, no in-
terior de São Paulo, atua há
quase 20 anos realizando do-
cumentários que percorrem o
mundo inteiro, focados em
direitos humanos, meio ambi-
ente, cultura e música.

Projeto audiovisual tem 8 capítulos sobre o destino Patrimônio Mundial da Humanidade pela Unesco

A PESCA artesanal na Ilha Grande e comunidades
caiçaras de Paraty e a cultura da região estão retratadas

FOTOS DE DIVULGAÇÃO

‘CriAtividades’ entrega
mais certificados de
gastronomia em Paraty

A iniciativa ‘CriAtivida
des’, da prefeitura de

Paraty, realizou na terça-fei-
ra, 20, mais uma cerimônia de
entrega de certificados para as
cinco turmas que fizeram par-
te da segunda ação do pro-
grama. Ao todo 33 alunos
concluíram o curso, que se di-
vidiu entre Introdução e Ha-
bilidades Básicas e Gastrono-
mia Paratiense.

Autoridades como o pre-
feito Luciano Vidal (MDB) e
seu vice, Izaques Marendaz
(PSB) acompanharam a en-
trega.

O programa CriAtividades
é uma realização da secreta-
ria de Cultura e da secretaria
Executiva de Governo por
meio do Departamento de
Patrimônio Mundial e da Co-
ordenadoria da Juventude. O

objetivo é formar profissionais
para a gastronomia da cida-
de. O curso foi ministrado
pela cozinheira chef Luciana
Guimarães. A inciativa faz
com que pessoas de diversas

idades encontrem um espaço
de qualificação e uma rede
afetiva que contribui para for-
mação profissional, com in-
serção em eventos e também
no empreendedorismo.

FORMANDOS do programa ‘CriAtividades’ em Paraty

DIVULGAÇÃO
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Dois homens acabam mortos em
novo confronto na Lambicada

Na Costa Verde, a participação da
população é vital para enfrentar a
violência. Qualquer informação pode

ser passada ao Disque-Denúncia (0300-2253-1177), com
garantia total de sigilo e anonimato. Custo de ligação local.

Basquete: 29 anos da
maior conquista do
esporte angrense

Mais um confronto termi
nou em morte na Lam-

bicada esta semana. Desta
vez dois homens acabaram
abatidos e outro foi baleado
após trocarem tiros com po-
liciais militares na noite da úl-
tima segunda-feira, 19, num
dos principais acessos ao
bairro. A comunidade de mo-
radores reagiu assustada a
mais um embate entre bandi-
dos e os agentes da lei.

De acordo com a Polícia
Militar, os agentes foram ao

local para evitar confronto
entre facções criminosas já
que havia informações a re-
peito de movimentação estra-
nha na localidade. Durante o
patrulhamento, porém, eles
foram atacados a tiros e revi-
daram à agressão.

Ao término do tiroteio, a
PM afirmou ter encontrado
ao menos três homens suspei-
tos caídos no chão. Eles fo-
ram socorridos de imediato e
levados para o Hospital Mu-
nicipal da Japuíba.

De acordo com a PM ain-
da, dois deles não resistiram
aos ferimentos. O terceiro, de
34 anos, está internado sob
custódia da Polícia. Assim que
receber alta, ele será encami-
nhado à delegacia para regis-
tro e posterior encaminha-
mento à Justiça.

Com os suspeitos, a PM
apreendeu dois fuzis, uma pis-
tola e uma granada. Todo o
material foi levado para a de-
legacia (166ª DP), onde a
ocorrência foi registrada.

POLÍCIA apreendeu dois
fuzis após o confronto

Morador de rua
morre no Centro

Um morador em si-
tuação de rua foi encon-
trado morto na manhã
da terça-feira, 20, no
Centro de Angra. Se-
gundo a PM, ele tinha
manchas de sangue.

Uma perícia foi rea-
lizada para iniciar as in-
vestigações do fato.

Em dezembro, a empresa
Viação Senhor do Bon-

fim completa 56 anos de fun-
dação. Desde 6 de dezembro
de 1966, a empresa atua em
Angra dos Reis e além da
prestação de serviços de mo-
bilidade, está inserida em di-
ferentes nichos da sociedade.
A passagem da data anima e
inspira inclusive melhorias
para o futuro.

 Consolidada como em-
presa ‘amiga da cidade’, a
Bonfim gera centenas de em-
pregos e transporta milhares
de pessoas todos os 365 dias

do ano, em direção a todos
os bairros da cidade.

Em novembro, cinco no-
vos carros foram incorpora-
dos à frota e na próxima se-
mana mais cinco ônibus zero
quilômetros chegarão para
atender às rotas operadas
pela empresa.

Os novos veículos são de
última geração, com a reco-
nhecida qualidade Marcopo-
lo e motor Volkswagen, além
de suspensão a ar, Wi-Fi,
GPS, ar condicionado e sis-
tema de monitoramento.

— Promover um transpor-

te coletivo de qualidade ao
morador de Angra é um de-
safio diário. A cada ano re-
novamos a nossa frota, uma
das mais novas do  Estado,
além de acompanhar  avan-
ços tecnológicos, para poder

atender com excelência e se-
gurança ao nosso cliente —
conta Flaviano Ferreira, dire-
tor operacional da empresa.

Pioneira em muitos aspec-
tos do transporte coletivo de
passageiros, como a bilheta-

gem eletrônica, sistema de
monitoramento da frota e
GPS que acompanha em tem-
po real a localização de cada
ônibus, a Viação Senhor do
Bonfim ainda apoia diversas
atividades desenvolvidas pe-
las comunidades angrenses.

— A empresa tem respon-
sabilidade social e entende-
mos que ao incentivar os
eventos da cidade, seja ele de
qualquer natureza, cumprimos
o nosso papel de somar no
desenvolvimento do município
— finaliza o diretor Flaviano
Ferreira.

Viação Senhor Bonfim chega aos 56 anos

Há 29 anos, no dia 17 de
dezembro o esporte de

Angra dos Reis viveu seu mo-
mento mais luminoso com a
conquista inédita do basque-
tebol da cidade. A Liga An-
grense era campeã estadual.
Um título inédito para a his-
tória das competições de bas-
quete no estado, pois até en-

tão nenhuma equipe do inte-
rior do Estado havia levanta-
do um troféu de campeã.

O palco da conquista foi o
ginásio do Grêmio Desporti-
vo Verolme, com cerca de 5
mil torcedores nas arquiban-
cadas. A Liga Angrense fe-
chou a série de cinco jogos
decisivos diante do Tijuca

Tênis Clube, com uma vitó-
ria por 81 a 76. Na época,
a Rádio AM Angra AM e a
emissora Eco TV faziam a
transmissão ao vivo das par-
tidas.

O time iniciou aquela par-
tida com o quinteto Rodrigo,
Ricardo, Jamison e os ameri-
canos El Hudson e Mc Neill,
as grandes estrelas e coman-
dantes daquele título. Tam-
bém participaram do jogo,
Tôca, Alex e Júlio, ficando
ainda no banco de reservas
Breno, Rinaldo, Adílson e o

angrense Bicudo. O cestinha
do jogo decisivo foi o ameri-
cano Mc Neill. Também fize-
ram parte do grupo campeão
os atletas Bruno, Emerson,
Marcos, André Luiz e os an-
grenses Olavo e Nixon.

A Liga Angrense
levou o caneco de
campeã estadual de
basquete em 1993,
tendo na comissão
técnica o treinador
Vinícius Monteiro,
Adolfo Jordão como
supervisor, João

Carlos Travassos era o pre-
parador físico, Romário o
massagista, João Carlos da
Motta o médico, e João Ba-
tista o roupeiro, e como pre-
sidente da Liga, Paulo Kora-
cakis. (Beto Carmona)

EMPRESA investe em ônibus novos com frequência
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Suspeito
morre em
confronto
na Glória I
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Mais um homem suspei
to de envolvimento

com o tráfico de entorpecen-
tes foi morto em Angra dos
Reis após confronto entre po-
liciais militares e marginais, no
último sábado, 17, no Morro
da Glória I. O tiroteio come-
çou quando uma viatura da
Polícia Militar fazia patrulha-
mento de rotina na área e te-
ria sido atacada a tiros por tra-
ficantes. Os policiais alegam
que revidaram após o início
da agressão.

Ainda segundo a PM, após
o confronto um homem bale-
ado foi encontrado caído no
chão. Ele chegou a ser socor-
rido pelos agentes e levado
para o Hospital Municipal da
Japuíba mas não resistiu aos
ferimentos e veio à óbito ho-
ras depois do fato.

Com o suspeito a polícia
informou ter encontrado uma
pistola, dois rádios transmis-
sores, 290 cápsulas de coca-
ína, 519 pacotes de maconha,
118 pedras de crack e 55
skanks (um tipo de entorpe-
cente).

Todo o material apreendi-
do foi levado à 166ª DP (An-
gra), onde foi registrada a
ocorrência. Nos últimos seis
meses houve ao menos qua-
tro confrontos com mortes no
morro da Glória I.

Acesse nosso site e

tenha mais informações

sobre a Costa Verde em

tribunalivrejornal.com.br

ARMA foi apreendida

PMERJ
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Árvores
grandes são
cortadas
em Paraty

Após receber informações
sobre desmatamento

por meio do serviço Linha
Verde, do Disque Denúncia,
policiais militares da Unidade
de Policiamento Ambiental
(UPAm) do Parque Estadual
da Juatinga constataram o
corte de árvores e a degra-
dação ambiental de aproxima-
damente 50 metros quadra-
dos na estrada do Carrasqui-
nho, na Penha, em Paraty. A
ocorrência foi na sexta-feira
passada, 16.

Os agentes da equipe da
4ª UPAm constataram duas
árvores de grande porte cor-
tadas dentro de uma área de
preservação permanente.
Uma moradora próxima ao
local do ilícito foi questiona-
da e informou que homens
haviam cortado as árvores há
algum tempo e não tinham
mais voltado ao terreno. Os
agentes se deslocaram até a
167ª DP (Paraty), onde a
ocorrência foi registrada.

O Linha Verde recebe de-
núncias sobre crimes ambien-
tais em todo o Estado do Rio.
Por telefone, as denúncias po-
dem ser feitas pelo 0300-253-
1177 (custo de ligação local)
ou (21) 2253-1177.
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CORTE foi há poucos dias
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